



NEWSTICKER

19:40 Palästinensisches Kind in Dschenin erschossen

19:05 Späth nennt Hartz-Konzept teils vernünftig

19:00 Zurückhaltende Reaktion Kanadas auf Nahost-Vorschlag von Bush

XETRA-DAX

BÖRSE

XETRA-DAX

Neuer Harkt

4183

4099

Schädigungspotenzial werden derzeit aber ignoriert." Schleierhaft ist den Betroffenen auch, warum das Versorgungsamt Hodenkrebs als Folge der Arbeit am Radar ausschließt.

Die Ungereimtheiten hätten aber bereits vor 40 Jahren begonnen, so Dankenbring, der selbst an Hautkrebs leidet. Der ehemalige Radartechniker kann ein Gutachten des Fernmeldetechnischen Zentralamtes vorlegen, das von August 1958 datiert. Nach Messungen an den Standorten Kaufbeuren und Lagerlechfeld werden in dem Bericht Bleihandschuhe bei der Arbeit an den Radargeräten, Abschirmbleche sowie eine deutlich kürzere Verweildauer der Soldaten in den belasteten Bereichen empfohlen. Trotzdem sei an amerikanischen Großraumradargeräten "ohne Dosimeter und jeglichen Schutz" gearbeitet worden. Der 65-Jährige zitiert aus einem Schreiben der Bundeswehr von 1989: "Ein Radargerät ist nicht gefährlicher als ein Fernseher. " Und noch in diesem Jahr habe Verteidigungs- Staatssekretär Walter Kolbow öffentlich behauptet, dass es keine Störstrahlung gegeben habe.

Erst das jüngste Gutachten der vom Verteidigungsministerium gelenkten Arbeitsgruppe "Radar" (Az. 47-40-00/08) brachte die Erkenntnis, dass die Belastung an alten Geräten um 20-mal höher war als erlaubt. Jetzt erwartet der Unterstützerbund Bewegung in dem festgefahrenen Streit noch im Herbst.

Unabhängig davon arbeiten Berliner Anwälte der Opfer die Fälle auf. In der Kanzlei Geulen & Klinger sind mehr als 60 ehemalige Soldaten aus Schwaben registriert. Insgesamt hätten sich über 1200 Betroffene gemeldet. Die ersten Musterklagen gegen das Verteidigungsministerium sind auf den Weg gebracht worden. Auch amerikanische Anwälte haben mit der Befragung der Betroffenen in Deutschland begonnen. Denn noch stehen Schmerzensgeld- und Schadensersatzklagen ehemaliger Radarsoldaten gegen Hersteller amerikanischer Radargeräte aus, die nur von US-Änwälten übernommen werden Können.

Neu: Marktplatz Puzzle

Versicherungsvergleich online

Verona erleben ab € 214, -

Hindelang: Wellnesstage ab €

Kontostand per SMS



Ulm Landsberg 21°C

Das Wetter in Ihrer Stadt

VERKEHRSTIPPS



Staus und Behinderungen in der Region und bundesweit

GO



Radar-Report

-18.19 575.44 EUR/USD 0.9871

-92.78 4110.19

KURSABFRAGE



Artikel versenden



Meine Meinung

FREE-MAIL



versenden und vieles



24.06.2002

SPECIALS | NACHRICHTEN | MEIN AUGSBURG | DIE GANZE REGION | GELD & WIRTSCHAFT | MARKTPLATZ | SPIELEN & GEWINNEN | RATGEBER | SPORT | WISSEN & TECHNIK | KULTUR & MEDIEN | VERANSTALTUNGEN | ANZEIGEN | BRANCHENBUCH | KOMMUNIKATION | UNSERE ZEITUNG | IMPRESSUM |

Jetzt anmelden ...

UMFRAGE

Die deutsche Nationalmannschaft...

- c ... steht verdient im Finale.
- nur Glück gehabt.
- c ... profitierte von leichten Gegnern.

ABSTIMMEN

